

INFORMATIONS

Fête des Mères 2021

Le dimanche 30 mai, à partir de 11h00, devant la salle communale, place de l'Eglise, aura lieu l'offre traditionnelle d'une brioche à toutes les mamans de la commune. Des petites brioches seront distribuées aux enfants. Et comme le dimanche 20 juin aura lieu la Fête des Pères, ces derniers ne seront pas oubliés, avec une bouteille de cidre du Cotentin mise à leur disposition. Le conseil municipal vous attend avec impatience pour ce moment festif qui se déroulera, là

encore, dans le strict respect des règles sanitaires.



MARIAGE



Le samedi 15 mai dernier, Virginie Hallet, 27 ans, et Fabrice Da Graça, 32 ans, qui résident tous deux au hameau de Riglon, se sont mariés à Héauville. Si l'assistance était réduite dans la salle du conseil en raison des règles sanitaires, famille et amis les attendaient devant l'entrée de la mairie pour fêter et partager leur bonheur.

Mairie de Héauville

Horaires de la mairie d'ouverture au public :

Mardi 9 h – 12 h
et jeudi 14 h – 17 h

02 33 04 58 92

Permanence du maire et des adjoints :

Samedi 9 h - 12 h

Numéro de téléphone en cas d'urgence et d'incident grave, joignable tous les jours, 24H/24H :

07 88 28 59 57

Elections régionales et départementales des 20 et 27 juin

Afin de respecter comme il se doit les règles sanitaires en vigueur, ces deux scrutins se dérouleront dans deux bureaux de vote installés dans la salle communale de Héauville, place de l'Eglise, ouverte de 08h00 à 18h00.

Création d'une association

Plusieurs personnes de Héauville préparent actuellement la création d'une nouvelle association. Celle-ci aura pour but de créer davantage de liens entre habitant(e)s de tous âges, autour d'actions et de projets liés à la réalisation de **jardins partagés, de temps d'amitié et d'échanges, d'actions diverses autour de la terre et de la nature**. Une première réunion en vue de la constitution de cette association aura lieu dans la salle communale le **jeudi 1^{er} juillet à 19h00**, soit le lendemain de la date de fin du couvre-feu et de la réouverture des lieux accueillant du public. **Toutes celles et tous ceux qui souhaitent participer à cette aventure associative et solidaire sont invité(e)s à cette réunion. Leurs idées seront les bienvenues pour bâtir ce beau projet en commun.**

Membres de la commission du bulletin :
Benôit Fidelin, Emilie Grisel, Marcel et Emmanuelle Cussy, Isabelle Angée, Sylvie Delalande, Sébastien Leconte.
Photos : Claire Fidelin

IMPRESSION : Versailles Normand (Valognes)

ETAT CIVIL (Arrêté au 17 mai 2021) DECES

ROULLAND Denise
née **Le Chevalier**
Décédée le 17/02/2021

DUCHANGE Jacky
Décédé le 14/04/2021

LELAIDIER Germaine
née **Lecerf**
Décédée le 03/05/2021

Albert GUILLEMET
Décédé le 06/05/2021



LE MOT DU MAIRE

L'église vu du ciel

HÉAUVILLE VU DU CIEL

A la fin de l'hiver, un ami photographe, désireux de connaître le Cotentin et surtout Héauville, dont je lui parlais depuis des années, est venu dans notre commune avec son nouvel équipement : un drone, au pilotage duquel il s'était formé durant le confinement, afin d'enrichir ses compétences professionnelles. Un jour, en fin d'après-midi, il s'est posté sur la place de l'Eglise, afin de faire rayonner son gros frelon preneur d'images tout autour du clocher. Le résultat fut magnifique, comme en témoigne cette photo à la « une » de cette troisième édition de notre bulletin municipal.

Vu du ciel, notre village prend toute sa dimension : son église apparaît comme un roc séculaire ceint de tombes qui portent la mémoire des gens d'ici ; le grand quadrilatère des champs cultivés s'étend jusqu'au littoral blanchi par l'écume des premières vagues ; la Lande hisse ses pins maritimes au plus près des nuages bas ; les haies vives tracent de longues lignes vertes, qui esquissent le découpage des prairies herbeuses ; les chasses apparaissent comme des serpentins empierrés ; enfin,

surplombés de tuiles orangées, d'ardoises ou de pierres argentées, les villages égrenent la vie des hommes dans cette contrée qu'ils ont eux-mêmes façonnée.

Trouver ce paysage si beau peut sembler subjectif, exagéré. Mais ne faut-il revendiquer cette préférence et même cette partialité - qui n'a rien à voir avec le chauvinisme - pour la terre que l'on aime ? Dans son plus beau livre, qui s'appelle « Un jour », l'écrivain Maurice Genevoix, entré au Panthéon le 11 novembre dernier, donne la parole à un homme qui raconte sa passion pour ses horizons familiers : « Vous voyez, dit-il, c'est mon coin. Pas mon antre, ni ma tanière. Ma coquille, si vous voulez. C'est ici que je me recueille, que je rentre dans mes empreintes. Supposez que demain - à Dieu ne plaise ! - je sois vissé ici, ne vous semble-t-il pas que j'y trouverais assez pour me sentir encore un vivant à part entière ? ». Voilà, me dis-je, pourquoi tant d'entre nous se sentent si « vivants » à Héauville, au point de l'exprimer ainsi : « quelle chance de vivre ici ! »

Benoît Fidelin

HEAUVILLE ACTUALITES

DES NOUVELLES DES ASSOCIATIONS

Voilà plus d'un an que la crise sanitaire a réduit toute ou partie de leur activité. Malgré tout, les associations de notre commune restent bien vivantes et prêtes à repartir de plus belle.

Le Temps de vivre

Vivement la rentrée 2021 !

C'était le cas « du temps de vivre » jusqu'à ce que la pandémie ne mette un frein à cette envie des adhérents de se retrouver toutes les semaines à la salle de convivialité pour danser mais aussi échanger, discuter.

Nous avons commencé la saison 2019/2020 (en septembre 2019) avec 37 adhérents.

Lors du dernier trimestre nous avons, fêté les anniversaires, fait une soirée dansante ouverte aux proches d'adhérents afin de susciter des vocations et enfin organisé un réveillon dansant qui a vu la participation de 53

danseurs. Nous nous sommes tous souhaités une bonne et heureuse année. Nous étions loin d'imaginer que deux mois plus tard nous cesserions à nouveau de nous voir en raison du premier confinement.

Fin Septembre 2020 nous avons fait une tentative de reprise en prenant toutes les précautions d'usage. Nous n'avons eu le temps de ne faire que 3 séances avant d'avoir à nouveau une interdiction de nous réunir.

Il nous reste à espérer que notre association puisse à nouveau reprendre (vraisemblablement pas avant la rentrée 2021) et que de nouvelles personnes nous rejoindront et partageront de bons moments avec les anciens du club.



Comités des fêtes

Soyons patients

Avec cette période de COVID, le comité des fêtes est resté comme beaucoup d'autres sans activité en 2020. En effet nos traditionnels repas champêtre et repas automnal, n'ont pas eu lieu. Pendant ce temps, soyez patients et prenez soin de vous.

A2H

Rendez-vous le 3 juillet

En 2020, le bureau de notre association a décidé de « prendre le vélo » par les cornes ». Nullement découragés par l'annulation de la course cycliste A2H Classic initialement prévue le samedi 17 avril, nous avons décidé de la reporter au samedi 3 juillet prochain.

La lutte sera âpre pour succéder à Cédric Delaplace, vainqueur en 2019. De nombreux coureurs devraient venir de tout le grand Ouest et au-delà.

Le club local, le Team Bricquebec-en-Cotentin, cher à Catherine Mesnil, notre première adjointe, aura fort à faire pour lever les bras à l'arrivée...

L'A2H Nature, elle, est prévue le 19 septembre. Il y a 2 ans, les différentes randonnées (marche, VTT, trail, cani-cross) avaient rassemblé quelques 750 participants et permis à l'A2H de reverser une partie des bénéfices à une association.

Laurent Dufrière,
président de l'A2H



Un régal pour les papilles et pour les yeux!

Lundi 22 Mars, François est venu voir les enfants à l'école avec sa vache Mielle.



« Nous avons caressé Mielle »

Il nous a raconté l'histoire de Mielle, nous a montré comment la traire et on a essayé chacun notre tour, même les adultes!

Ensuite, nous sommes retournés dans la classe en petits groupes pour faire des crêpes.

Nous avons fait la pâte avec le lait de Mielle. François nous a expliqué d'où venaient chacun des ingrédients. Nous avons fait les crêpes nous mêmes! Et enfin, nous les avons dégustées en fermant les yeux...

Encore merci à l'APE qui a financé la venue de François... que nous irons voir dans sa **Ferme des 5 saisons** en fin d'année scolaire pour apprendre à faire du pain.



« Nous avons tous adoré cette journée »

LA RECETTE DU TRIMESTRE



La teurgoule

Henri Gogibu, de Vasteville

Dans le temps on ne prêchait pas de teurgoule ; ma mère nous faisait du riz où lait. Ch'aitait raide bouon et ch'est c'qué j'aime enco le muûs. Mais si vo vouliez faire de la teurgoule.....

Dans un gros pllat en terre qui va où feu, vo mettaez pour eun chopène de lait

- eune qu'il'lae à café de cannelle
- eune tasse à café (100g) de riz rond
- eune tasse à café (100g) de chucre
- eune gousse de vanille

Câofaer le fouo d'avaunche à chent cinquante dégraes.

Faire tiédi le lait dans eune castrole (cha ne deit pas bouolli).

Versaer byin douchement le lait dans le pllat et mette dessus eun miot de cannelle et touolli douchement.

Mette où fouo et laissi tchuûre six heures à chent cinquante dégraes.

Pour veie s'il est byin tchuû ; piquyiz dans le pllat la pouente d'eun couté, s'il est tchuû biyn coume i faot la lame deit ressorti crémeuse

Plat à teurgoule en grès (3l - 5l - 6l)
Ingrédients :

Pour 1 litre de lait

- 1 cuillère à café de cannelle
- 100 grammes de riz rond
- 100 grammes de sucre
- 1 gousse de vanille à fendre en deux dans le sens de la hauteur

1. Préchauffer votre four à 150°
2. Verser dans la jatte riz, sucre, gousse de vanille fendue en deux dans le sens de la longueur
3. Faire tiédir le lait dans une casserole (ne pas le faire bouillir)
4. Verser délicatement le lait dans la jatte et saupoudrer la cannelle
5. Mettre au four pendant six heures et maintenir le four à 150°
6. Vérifier la cuisson en plantant la pointe d'un couteau dans le riz ; pour une cuisson parfaite, la lame doit en ressortir crémeuse.

LE COIN DE L'ECOLE



ACTU

Inscriptions scolaires

Les familles qui souhaitent inscrire leurs enfants peuvent le faire dès à présent en mairie de Helleville pour les maternelles et de Héauville pour les élémentaires.

Les pièces à fournir sont : **le livret de famille, le carnet de santé (vaccins) et un justificatif de domicile.**

Où en est le POTAGER ?



Joliment aménagé, il est constitué de plusieurs bacs dont un central vertical pour les fraisières.

Les enfants ont fabriqué des mini-serres de récupération avec des bouteilles en plastique. Courgettes, potirons, petits pois, melons... De quoi préparer un festin. « Par la suite une action sera menée pour la commune et le bien social » assure Marcel Cussy, adjoint au maire.



APE



Vente de pizzas et tombola de Pâques, belles initiatives !

Pour cette première, plus de 80 pizzas ont été vendues et le succès fut tel qu'une autre vente est prévue.



L'équipe de l'APE

La tombola a permis à trois enfants de remporter deux lapins d'environ 1,5 kg et un oeuf en chocolat. Un grand merci pour la participation de la boulangerie de Siouville Hague « **CROQUEZ MOI** ».

PANIER DE LEGUMES

Par l'APE Helleville Héauville

L'APE vous propose des paniers de légumes de saison issus de l'agriculture biologique locale en partenariat avec **VALOBIO**.

Le prix de vente des paniers est de 20 €

Ils seront livrés le vendredi à l'école d'Helleville de 16h à 16h30 ou au terrain de légumes bio sur la commune de Tréauville le vendredi de 16h à 19h* et le samedi matin de 10h30 à 12h30.

*vente de pain frais de Jean-Benoit du Rozel le vendredi

Voici la prochaine date à retenir ci-dessous :

Commande au plus tard le lundi 31 mai, livraison le vendredi 4 juin.

Nous vous demanderons de faire votre commande en précisant votre lieu de livraison par mail

ape.helleville.heauville@gmail.com
ou SMS (06.13.24.58.70)

Le paiement se fera à la livraison par chèque à l'ordre de l'APE Helleville-Héauville ou par espèces.

Société de chasse

Des règles de bonne gestion et de sécurité

La Société de chasse, forte de 57 adhérents, a vécu une saison 2020-2021 marquée par l'interdiction de la chasse en novembre en raison de la crise sanitaire. Durant les autres mois, la saison s'est déroulée normalement avec des battues organisées dans le strict respect des règles sanitaires. Ces règles ont malheureusement entraîné l'annulation de la soirée repas de chasse, qui n'a donc pu avoir lieu ces deux dernières années.

Côté positif, le mois d'octobre a permis aux adhérents de croiser lièvres et faisans en nombre satisfaisant. D'où des prélèvements convenables avec le plaisir d'entendre, aujourd'hui, les coqs rappeler aux quatre coins de la commune. Aucun sanglier n'a été prélevé cette saison mais le quota de chevreuils a été

atteint sans difficulté.

Cette situation favorable est le fruit d'une bonne gestion mise en place depuis fort longtemps par le bureau de la société de chasse. Autre effort déterminant à noter ces dernières années : **l'accent particulier mis sur la sécurité**, notamment lors des battues où les consignes de comportement et de tir sont de la plus grande rigueur. Pas question de transiger avec cet impératif majeur, au profit de tous les usagers de la nature !



L'Amicale des gens heureux

Nos rencontres nous manquent

Depuis, elle nous a amenés à prendre conscience combien nos rencontres mensuelles nous étaient précieuses et en conséquence, combien elles nous manquent. Nous retrouverons nos parties de pétanque, nos jeux de société, nos goûters et notre bonne humeur dès que la situation le permettra. Très bientôt, espérons-le !

Dans l'attente de vous réunir toutes et tous, prenez toujours bien soin de vous et des vôtres.



Club de foot

Un tournoi le 14 juillet

Malgré l'arrêt du championnat au mois de mars, les instances ont tout de même tenu à garder le classement en l'état. Grâce à leur deuxième place, notre équipe a donc accédé à la Départementale 3.

A l'intersaison les dirigeants ont réussi à agrandir la famille ESHS en portant le nombre de joueurs à 35 unités et ainsi créer un deuxième équipe.

Les nouveaux championnats ont pu débuter quasiment normalement en septembre avec le respect des gestes barrière, malheureusement après seulement 5 match disputés, l'annonce du second confinement a de nouveau stoppé nos joueurs dans leur élan. Les compétitions n'ayant toujours pas repris, une saison blanche semble désormais inévitable.

Les membres du club restent motivés et espèrent pouvoir organiser le traditionnel tournoi du 14 juillet, au stade Louis Lefaix, si les conditions sanitaires le permettent et reprendre au mois d'août le chemin de l'entraînement pour débuter une nouvelle saison qu'ils souhaitent moins perturbée.



David Alexandre, président de l'Entente Héauville-Siouville

HEAUVILLE ACTUALITES

Larges coupes sur la Lande... au bénéfice du potager

Pour prévenir la propagation du feu lors d'éventuels incendies, des travaux d'élagage et donc d'élargissement des allées ont été effectués en mars dernier. Il s'agit là d'un entretien régulier, effectué par la commune pour raisons de sécurité : notre massif forestier de 20 hectares a déjà été touché, dans le passé, par des incendies. Les branches coupées ont été broyées et les résidus de bois transportés près du jardin-potager de l'école communale, puis répandus par



les enfants sur le sol, tout autour des bacs où légumes et fleurs surgissent avec le printemps.

Travaux sur les départementales



Des travaux de voirie se sont déroulés à la sortie du hameau Bigard, sur la D117 en direction de La Palière, ainsi que sur la D405 en direction de La Roque. Il s'agissait de remettre en état les chaussées, tout en favorisant

un meilleur écoulement des eaux, après les dégâts provoqués par les fortes pluies hivernales.

A la Chevalerie, des bâtiments à l'abri des ruissellements

Dans le cadre de la location du bâtiment de la Chevalerie à une entreprise de formation aux métiers de l'industrie, un nettoyage complet des lieux a été effectué. Un long passage, bordé d'un large talus, a été aménagé au nord, pour une parfaite étanchéité des locaux.



ECOLE le chantier démarre

Le lundi 17 mai, les travaux ont débuté dans l'ancien logement situé au centre de l'école communale. L'entreprise chargée du gros-œuvre est entrée en action, en tentant de réduire au maximum les nuisances sonores, afin de ne pas gêner les cours dans les deux classes. Dans quelques mois, une salle d'activités scolaires et périscolaires y fonctionnera au rez-de-chaussée, tandis que l'étage sera un lieu d'accueil du public, et notamment des télétravailleurs.



J'AGIS A HEAUVILLE

BESTE BONNARD OU LA PASSION DES PLANTES



Bonnet sur la tête et sécateur à la main, Beste nous accueille par un bel après-midi de mars, à l'entrée de l'immense jardin qui borde sa maison, au bout du hameau Carpentier.

C'est là qu'elle s'est installée, il y a 6 mois, avec son mari, François, son fils Leonardo, leurs 2 chats et ses marmites délicieusement odorantes, d'où sortent encore fumants des écheveaux multicolores et de longues étoffes de laine ou de soie aux couleurs de la nature.

Besté n'est jamais aussi heureuse qu'à la campagne ; ici, dans ce coin du Cotentin qu'elle a découvert avec François pendant des vacances un été, elle ne se lasse pas de contempler les collines, couvertes de bruyères mauves, d'ajoncs au parfum d'abricot, de fougères aux longues crosses et, par delà les arbres encore dénudés, la mer émeraude qui scintille.

Originaire d'Istanbul, où elle a exercé pendant 10 ans le métier d'avocate, Besté a très tôt ressenti l'appel de la nature. Istanbul est pourtant une ville immense et sans cesse en mouvement, les rues y sont bruyantes, les fleurs rares, les platanes voilés de poussière. Mais elle nous raconte comment, petite fille, elle a planté quelques graines de tomates, les a regardées germer et grandir, fascinée par leur métamorphose, et la nature lui a offert deux magnifiques tomates – qu'elle n'a jamais mangées bien sûr, trop fière et surtout trop heureuse ! Mais son intérêt pour les plantes n'a fait que croître et elle a finalement décidé de leur consacrer son travail et sa vie – le mot n'est pas trop fort.

Elle a donc entrepris des études d'ethnobotanique à l'université de Lille et découvert les plantes

tinctoriales... mieux qu'une découverte, dit-elle, une révélation... une bénédiction même ! Elle s'est alors lancée dans l'apprentissage des couleurs végétales, en autodidacte d'abord, puis auprès de Michel Garcia qui lui a enseigné les secrets des pigments et teintures, et l'art de cette petite chimie magique – et écologique – qu'elle pratique sans arrêt depuis. Avec science, car Besté lit beaucoup – des plus récents articles aux vieux traités du XVIème siècle.

Cet amour de la Nature, elle le partage lors des formations qu'elle anime à son atelier et – avant la crise sanitaire – à Paris ou à l'étranger (Turquie, Suède, Italie, Autriche). Mais elle intervient également dans les écoles et collèges de la région pour sensibiliser enfants et adolescents aux couleurs, aux plantes et plus généralement à l'environnement. Enfin, Besté a, elle aussi, écrit son traité, paru le 15 janvier 2021 aux éditions Rustica : « Teintures végétales & Ecoprint – recettes à faire soi-même »*.

Mais Besté a déjà un autre projet : créer à Héauville un jardin de plantes tinctoriales qui permettrait de cultiver l'indigo européen, autrefois produit en Normandie sous le nom de pastel, mais qui serait aussi un lieu associatif et éco-responsable, où les bénévoles pourraient travailler ensemble et échanger graines et savoir-faire.

Si cette idée vous plaît, ou si vous souhaitez découvrir les ateliers écoprint, n'hésitez pas à contacter Beste : 06.43.76.86.34.

*Le livre est vendu (9,95€) à Cherbourg à la librairie les Schistes bleus, la librairie Ryst, le centre culturel Leclerc et, bien sûr, à la boutique l'Atelier de Beste, 8 rue du Port, où elle se fera une joie de vous le dédicacer !

DECOUVRIR / REDECOUVRIR

LES TRESORS DE L'EGLISE

Bienvenue dans notre église de Héauville, pour une visite de son patrimoine intérieur

Il existe, à la mairie, une gravure datant de 1893 et représentant l'église de Héauville, magnifiquement dessinée par un architecte. Cette année-là, en effet, la municipalité souhaite restaurer l'église et la doter d'un clocher, l'édifice n'étant alors surmonté que d'un campanile. Pour ces travaux, la commune bénéficie d'une aide de l'état de 1500 F et d'un don de 2 000 F. Reste à sa charge la somme de 2000 F.

Trois années plus tard, en 1896, les fidèles entrent dans l'église sous ce clocher situé à l'ouest, soutenu par un porche carré à trois étages à toiture en bâtière. On y entend toujours la cloche coulée en 1888, offerte par le Vicomte Maximilien de Blangy, propriétaire du manoir. A l'entrée, les fonds baptismaux originaux, taillés dans le granit, reposent sur une meule de pierre. Côté nord, on rencontre la première chapelle, dite du Rosaire, construite au XVIIe siècle. Elle ouvre sur la nef, rallongée de 4 m et lambrissée lors des travaux, par un arc ogival avec des chapiteaux sculptés de feuilles frisées. Sa verrière représente un pèlerinage marial à Lourdes. A proximité, se trouve la chapelle seigneuriale construite en 1563 par la famille Le Bourgeois qui bâtit le manoir de la commune. En 1925, furent placés dans cette chapelle la plaque commémorative des morts de la Grande Guerre et le vitrail représentant une scène de guerre : au pied

du Christ, devant un champ de ruines, un soldat blessé est secouru par deux brancardiers près d'un village préservé.

La partie la plus ancienne de l'église est le chœur, qui ouvre sur la nef par un arc triomphal en plein cintre. Les chapiteaux qui le soutiennent sont sculptés de feuillages et de visages. Les clés portent l'écusson aux armes des Le Bourgeois, dont les armoiries sont encore visibles sur une pierre tombale située le long du mur de la sacristie, ainsi qu'au centre d'une couronne, sur la pierre bleue située devant l'autel. Le maître autel est en bois de chêne sculpté et doré, surmonté de deux gradins qui encadrent le tabernacle. L'agneau mystique décore le tombeau. La statue de saint Germain, évêque d'Auxerre et saint patron de l'église, est à la droite de l'autel, tandis qu'à sa gauche se trouve celle de saint Sébastien, prié jadis pour la guérison des fièvres et de la peste.

Entre les deux, une verrière à trois lancettes surmontées d'un quadrilobe représente neuf scènes de la vie du Christ, de la Nativité à la Pentecôte. Ce vitrail, réalisé par Louis Mazuet en 1895, a été offert par Maximilien de Blangy, cité plus haut, descendant de la famille Le Bourgeois. Son don, qui a résisté à l'épreuve du temps, semble filtrer la lumière pour l'éternité...



Héauville notre village

LES CONSEILS EN BREF



Chaque trimestre, retrouvez un (très) bref résumé des derniers conseils municipaux, dont le compte-rendu complet est affiché à la mairie.

Conseil municipal du 25 février 2021

Délibération concernant les eaux pluviales urbaines.

Sur proposition de la Communauté d'agglomération du Cotentin, le conseil municipal a accepté la gestion des eaux pluviales urbaines jusqu'au 31 décembre 2021. Cette période permettra d'affiner avec la Communauté d'agglomération le périmètre des Eaux Pluviales Urbaines, d'organiser sa gestion, de fixer les conditions financières définitives du transfert au Cotentin, ou bien le maintien d'une délégation à la commune.

Stade municipal

Le conseil municipal a donné son accord à la signature de la convention entre les communes de Siouville-Hague, Héauville et le club de football Entente Sportive Héauville-Siouville. (ESHS). Les dépenses de fonctionnement sont à la charge des communes à part égale. L'investissement est à la charge de Héauville. La tonte du terrain est effectuée par la commune de Siouville ainsi que le transport des déchets vers l'usine de méthanisation de Héauville.

Plan de déplacement du Cotentin

Le maire a informé le conseil qu'il donnait un avis favorable à la mise en place du nouveau plan de déplacement que la Communauté d'agglomération du Cotentin va instaurer à partir de cette année 2021 pour relier

davantage les 129 communes qui la composent. Il s'agit de mieux desservir les écoles, les destinations touristiques, les entreprises et donc les pôles d'emploi, tout en facilitant l'accès aux soins. L'agglomération va ainsi passer, en trois ans, à 114 aller-retour par jour sur les lignes interurbaines et à 30 aller-retour par jour sur les lignes estivales. A noter que ces déplacements se feront avec un titre de transport unique, à un prix unique. L'enjeu est aussi climatique et écologique, car tous les modes de déplacement alternatif à la voiture, de la marche au vélo en

passant par le bus et le train seront développés.

Travaux sur les routes départementales

Les travaux sur la route départementale 64, qui relie Héauville à Siouville-Hague, devraient débuter le 1^{er} mars. Ce chantier du Conseil Départemental fait suite à l'affaissement du bord de la route intervenu suite à de fortes pluies à l'automne 2020. D'autres travaux sont prévus au hameau Bigard, sur la D 117 en direction de La Palière, ainsi que sur la D 405 en direction de La Roque.

Conseil municipal du 08 avril 2021

Vote du budget

Le Maire a présenté au Conseil Municipal le compte administratif 2020. Les mouvements se résument ainsi :

SECTION DE FONCTIONNEMENT		
Dépenses		191 220.88 €
Recettes (+excédent N-1)		310 965.64 €
Résultat : Excédent		119 744.76 €
SECTION D'INVESTISSEMENT		
Dépenses réalisées (+déficit N-1)		58 197.28 €
Recettes réalisées		103 916.94 €
Résultat : Excédent		45 719.66 €
Le compte administratif a été approuvé avec le résultat suivant :		
Section de fonctionnement	Excédent	119 744.76 €
Section d'investissement	Excédent	45 719.66 €
Résultat net exercice 2020		165 464.42 €
Le conseil municipal a aussi voté le compte de gestion 2020, établi par Madame Accossato, receveur municipal, Centre des finances publiques des Pieux. Le résultat de fonctionnement a été affecté comme suit :		
Résultat de fonctionnement		
A Résultat de l'exercice : Excédent de		+ 56 364.39 €
B Résultats antérieurs reportés 002: Excédent de		+ 63 380.37 €
C Résultat à affecter		+ 119 744.76 €
D Solde d'exécution d'investissement 001		+ 45 719.66 €
E Solde des restes à réaliser d'investissement		0 €
Excédent de financement		+ 45 719.66 €
Affectation		+ 119 744.76 €
1) Affectation en réserves compte 1068 en investissement		0 €
2) Affectation complémentaire au compte 1068		0 €
3) Report en fonctionnement R002		+ 119 744.76 €
Déficit reporté		0 €

Héauville notre village

Le Conseil Municipal s'est enfin prononcé sur le budget primitif 2021, qui a été approuvé sous la forme suivante :

	DEPENSES	RECETTES
FONCTIONNEMENT	370 097.76 €	370 097.76 €
INVESTISSEMENT	302 893.12 €	302 893.12 €

Vote des taux d'imposition

Les taux suivants ont été votés :

- * taxe foncière bâti **11.56 % + 21.42 % = 32.98 %**
- * taxe foncière non bâti **13.02 %**

La suppression de la taxe d'habitation sur les résidences principales et le nouveau schéma de financement des collectivités locales entrent en vigueur en 2021.

- Le produit de la taxe d'habitation sur les résidences principales est perçu par l'État, les collectivités locales perçoivent le produit de la taxe d'habitation sur les résidences secondaires.

- les collectivités ne votent pas de taux de taxe d'habitation, ces taux sont gelés en 2021 et 2022 à leur niveau de 2019,

- **La part départementale de la taxe foncière sur les propriétés bâties est transférée aux communes. Aussi, le taux de référence de Foncier Bâti 2021 est égal à la somme du taux de Foncier Bâti communal (TFPB) 2020 et du taux de Foncier Bâti du Département en 2020 soit :**

taux communal de TFPB + 21.42%. Le vote de ce taux de référence permet de maintenir une pression fiscale équivalente à celle de 2020. Résultat : aucune augmentation des impôts.

Chemins ruraux

Le maire a présenté des devis établis par deux entreprises différentes concernant la réfection des chemins ruraux.

Après étude, le conseil municipal a accepté le devis de l'entreprise Hubert Hamel de Virandeville, d'un montant total de 12 012 € TTC.

Conseil municipal du 30 avril 2021

Après avoir exposé à l'assemblée les résultats de l'analyse des offres concernant les travaux de réhabilitation du logement de l'école (voir tableau ci-dessous), le Maire a demandé l'autorisation de signer les marchés afférents. Après en avoir délibéré, le conseil municipal a approuvé les résultats de la consultation des entreprises et

autorisé le Maire à signer les marchés, pour un montant total de 3 18 290.56 € HT (381 948.67 € TTC). Le conseil s'est donc engagé à inscrire les crédits nécessaires au budget principal 2021, au compte 2313,

- **Opération 29 pour le rez-de-chaussée**, pour 112 088.16 € HT (134 5005.79 € TTC)
- **Opération 30 pour l'étage**, pour 206 202.40 € HT (247 442.88 € TTC)

- En vue des **élections régionales et départementales des 20 et 27 juin prochain**, le conseil s'est penché sur l'organisation de ces scrutins, afin qu'ils se déroulent dans les meilleures conditions et dans le strict respect des règles sanitaires.

- Dans le cadre de la **location du bâtiment de la Chevalerie**, le Maire a communiqué au conseil municipal le projet de bail commercial établi par l'Office notarial des Caps, étude notariale à Les Pieux. Ce projet de bail concerne la location de l'ensemble des bâtiments industriels situés sur la parcelle ZH 14 à la société PONTICELLI, qui formera sur place des techniciens de l'industrie (soudeurs, tuyauteurs, thermiciens, etc.).

Lot	Désignation	Estimation	Entreprise	travaux extérieurs + installations de chantier	Travaux RDC	Travaux R+1	Montant Base
1	lot 01 Aménagements extérieurs - VRD -		CAUVIN TP	55 634.30 €	0.00 €	0.00 €	55 634.30 €
2	Lot 02 Gros oeuvre - Carrelage - Faïence		FAUCILLION & Cie	22 586.04 €	24 386.29 €	14 443.08 €	61 415.41 €
3	Lot 03 Menuiseries extérieures aluminium et PVC		AMC FOLLIOT	13 638.00 €	12 226.00 €	7 866.50 €	33 730.50 €
4	Lot 04 Menuiseries intérieures - cloisons - plafonds -		AMC FOLLIOT	0.00 €	34 737.25 €	49 114.67 €	83 851.92 €
5	Lot 05 Plomberie sanitaire		SANECT COTENTIN	1 550.16 €	4 949.39 €	5 328.99 €	11 828.54 €
6	Lot 06 Électricité courants forts - courants faibles - sécurité incendie - Chauffage - Ventilation		SELCA	4 581.26 €	23 669.07 €	17 394.94 €	45 645.27 €
7	Lot 07 Peinture - Sols collés		VIGER & Cie	0.00 €	12 120.16 €	14 064.46 €	26 184.62 €
	Montant HT	254 512.00 €		97 989.76 €	112 088.16 €	108 212.64 €	318 290.56 €

COTE COTENTIN

L'AGGLO, POUR QUOI FAIRE ?

Présentation, ce trimestre, de l'organisation et des missions de la Communauté d'agglomération du Cotentin.

Infographie transmise par la Communauté d'agglomération

Pour assurer ses compétences, le Cotentin s'est doté des instances suivantes : le **Conseil communautaire**, qui rassemble 192 conseillers représentant les 129 communes. Ils se réunissent 6 fois par an pour débattre et voter les grandes orientations. Le **Bureau communautaire**, où siègent 35 membres élus gérant les affaires courantes et préparant les décisions stratégiques. Les **11 Commissions de territoire**, soit une par pôle de proximité, qui réunissent les conseillers communautaires préparant les conseils communautaires. Les **Commissions thématiques**

qui correspondent aux compétences présentées ci-dessous et dont les membres sont des conseillers communautaires désignés par les Commissions de territoire. La **Conférence des maires**, qui associe ces derniers aux projets de l'agglomération. La **Commission consultative des services publics locaux**, qui améliore l'efficacité des services gérés par l'agglomération. Elle est composée d'élus, de représentants d'associations locales et d'usagers. Le **Conseil de développement**, organe de démocratie participative qui associe la société civile à la conduite des politiques publiques.

